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Дорогие жители 
района Фили–Давыдково!

18 июня 2014 г. в 19.00 в ГБОУ 
СОШ № 262 по адресу: 
ул. Кастанаевская, д. 43 

состоится встреча  
исполняющего обязанности 
главы управы района Фили–

Давыдково  С.А. Галянина 
с жителями района по 
теме: «О выполнении 

Программы комплексного 
благоустройства 

территории района».

ОБЪЯВЛЕНИЯ

Подведены итоги предварительного голосования 
за кандидатов в депутаты Мосгордумы

Г л а в н о е 
впечатление 
от прошед-
ших всенарод-
ных прайме-

риз для меня — это, конечно же, 
более тесное знакомство с на-
шими замечательными жителя-
ми. Это был настоящий марафон 
встреч, событий. Люди говорили 
мне о таких проблемах, которые, 
казалось бы, давно уже должны 
быть решены нашими чиновни-
ками. Но они до сих пор актуаль-
ны… Вместе с нашими жителя-
ми мы научились действовать 
слаженно, с моими дорогими 

раменчанами — боремся про-
тив незаконного строительства 
и за парки, вместе с дружными 
жителями Фили–Давыдково 
выходим на субботники и будем 
решать вопросы переселения 
из ветхого жилья в пользу людей.

Уверена, что если не все, 
то большинство наших город-
ских проблем, проблем наших 
дворов, домов, можно решить, 
если действовать слажен-
но, если выступать единым 
фронтом. Ведь самый главный 
ресурс у нас есть — это мы 
с вами, жители, которым так 
дорога наша Москва!

« Е с л и 
мы по-
с м о т р и м 
на Прави-

тельство Москвы и на канди-
датов в Мосгордуму приняв-
ших участие в праймериз, 
то увидим массу молодых, 
энергичных людей не чи-
новничьей генерации. Они 
работали в реальном секто-
ре, они развивали большие, 
социально значимые компа-
нии, им доверяли реализа-
цию крупных федеральных 
проектов — и они блестяще 

справились. И потому сама 
власть объявила призыв 
молодых профессионалов», 
— говорит Павел Поселё-
нов, победитель московских 
праймериз по округу №  41. 
Там живут избиратели Мо-
жайского района, а также 
части Фили—Давыдково 
и Кунцевского районов, 
которые 8 июня избрали 
большинством голосов его 
своим кандидатом на сен-
тябрьских выборах депута-
тов Мосгордумы.

Окончание на стр.2 

в номере

Стр. 2

Стр. 4

Стр. 4

Культуру — в парки 
и на улицы

Активный гражданин

Новые
трамваи

Явка составила более 
258 359 человек, что в пять 
раз превысило двухнедель-
ное голосование в Интерне-
те  Координационного сове-
та оппозиции, проходившее 
два года назад.

Определены победители 
по всем 45 избирательным окру-
гам. Предварительное голосова-
ние признано состоявшимся.

Организаторы гражданской 
инициативы «Моя Москва» сооб-
щили, что по результатам под-
счета голосов в ходе праймериз 
выявились четыре партии-лиде-
ра: «Альянс Зеленых», «Единая 

Россия», «Справедливая Россия» 
и «Гражданская Платформа». 
Об этом сообщил глава счетной 
комиссии праймериз, адвокат 
Михаил Барщевский.

В городскую счетную комис-
сию представлены протоколы, 
списки и выданные и погашен-
ные бюллетени.

Из действующих депутатов 
Московской городской Думы по-
бедителями стали 16 кандидатов 
(две трети от действующих депу-
татов — участников праймериз).

У городской счетной комис-
сии нет сомнения в честности, 
справедливости подсчета голо-
сов, поскольку и члены комис-

сии, и наблюдатели представ-
ляли различные общественные 
силы, политические партии. 
Об этом свидетельствует неболь-
шое количество жалоб, посту-
пивших в Оргкомитет — 14. Нет 
ни одной жалобы, которая мог-
ла бы повлиять на итоги голосо-
вания (в основном они касались 
адресов размещения участковых 
счетных комиссий). 

Благодаря предварительному 
голосованию москвичи получили 
реальную возможность выска-
зать свою позицию, откликнуть-
ся на предложение инициативы 

«Моя Москва» и проявить свои 
предпочтения. Поселёнов Па-
вел Александрович, президент 
ОАО «Группа компаний ПИК» по-
бедил по избирательному окру-
гу № 41; за него проголосовал 
2 561 человек; Батышева Татьяна 
Тимофеевна, директор Научно-
практического центра детской 
психоневрологии Департамента 
здравоохранения г. Москвы по-
бедила по избирательный округ 
№ 42, ей отдали свой голос 2 821 
житель. Теперь нас ожидают вы-
боры депутатов Московской го-
родской Думы 14 сентября.

Павел Поселёнов: «Праймериз — 
это мой договор с избирателями»

Татьяна Батышева, заслуженный врач 
России, главный детский невролог Москвы
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гороД, оКрУг, район

От Сергея Капкова жители 
узнали о скором благоустрой-
стве природного заказника Во-
робьевы горы, которое включает 
капитальный ремонт освещения, 
всех зданий и сооружений. Так-
же будет обустроена смотровая 
площадка — к началу зимы здесь 
появится карта с достопримеча-
тельностями столицы. По словам 
министра, работы планируется 
завершить к началу зимы.

Участники обсудили и более 
«приземленные» проекты — те, 
что актуальны для отдельных 
районов. Так, жители Раменок 
с облегчением узнали, что те-
перь любителей «пошашлычить» 
в неразрешенных местах будут 
по закону штрафовать аж до 300 
тысяч рублей, а значит, отвоеван-
ный москвичами Раменский парк 
скоро избавится от этой опасно-
сти. Ветеранов порадовали реше-
нием сохранить Аллею партизан 
в парке 50-летия Победы. А биб-

Продолжаются встречи представителей городской вла-
сти и населения. В среду 4 июня жители Западного окру-
га обсуждали с префектом Алексеем Александровым 
и министром Правительства Москвы, руководителем 
Департамента культуры Сергеем Капковым перспек-
тивные планы развития учреждений культуры на западе 
Москвы. Среди прочих тем коснулись и темы парков, 
а также новых подходов к культурному пространству 
нашей столицы.

Культуру — в парки и на улицы

Подведены итоги реализации проекта по внедрению в Москве 
патентной системы налогообложения в 1-м квартале 2014 года

В пятницу, 30 мая, на опера‑
тивном совещании Мэра Москвы 
руководитель Департамента эко‑
номической политики и разви‑
тия города Максим Решетников 
представил итоги реализации 
проекта по внедрению в столице 
патентной системы налогообло‑
жения в 1‑м квартале 2014 года.

Проект, связанный с распро-
странением патентной системы 
налогообложения в Москве, разви-
вается успешно с 2013 года на фоне 
положительного изменения числа 
индивидуальных предпринима-
телей в столице. В прошлом году 
в городе зарегистрировано более 
28 тыс. новых индивидуальных 
пред-принимателей (ИП). Эта же 
тенденция сохранилась и в первые 
три месяца 2014 года.

Впервые за последние два 
года наблюдается превышение 
числа созданных ИП над ликвиди-
рованными (+2,8 тыс. — это 3,5 % 
от числа активных ИП Москвы), 
что свидетельствует о благоприят-
ном климате для малого бизнеса 
в городе. Это отражает простоту 
и удобство использования столич-

ными индивидуальными предпри-
нимателями патентной системы 
налогообложения.

К началу 2013 года только треть 
предпринимателей заранее при-
обрели патенты. Сейчас ситуация 
существенно поменялась — коли-
чество приобретенных патентов 
с декабря 2013 по март 2014 года 
уже в 2 раза превышает показа-
тель за аналогичный период про-
шлого года (более 12 900 против 
почти 6500). На сегодняшний день 
общая стоимость приобретенных 
в Москве патентов в 4,5 раза (с 247 
млн руб. до 1,1 млрд руб.) превыси-
ла объем прошлого года.

При разработке проекта реа-
лизации патентной системы на-
логообложения в Москве были 
выделены приоритетные сферы 
деятельности, в которых примене-
ние патентов наиболее оправдано. 
При этом по поручению Мэра Мо-
сквы С. Собянина для стимули-
рования малого бизнеса в городе 
была предусмотрена невысокая 
стоимость патентов.

Количество патентов в рознич-
ной торговле увеличилось в 16 раз 

и превысило 2,5 тысячи патентов, 
а общая сумма начислений по дан-
ному виду деятельности, в срав-
нении с аналогичным периодом 
предыдущего года, увеличилась 
более чем в 10 раз (с 20,5 млн руб-
лей до 284,3 млн рублей). В три 
раза увеличилось количество 
и стоимость патентов в сфере об-
щественного питания. Двукратный 
рост зафиксирован по количеству 
и стоимости патентов по бытовым 
услугам (с 506 до 1031 шт., с 21,2 
млн рублей до 45,7 млн рублей).

Успешно продвигается патент-
ная система налогообложения 
в сфере оказания индивидуальных 
услуг населению, где отмечается 
рост в два с половиной раза. Рост 
числа выданных патентов в сфере 
перевозок выросло на 36 %.

В числе «лидеров» по распро-
странению патентной системы на-
логообложения среди префектур 
САО (320 патентов), ТиНАО (280) 
и ЗАО (271), менее позитивные по-
казатели у ВАО (89 патентов) и Зе-
ленограда (87 патентов).

В рамках стимулирования рай-
онов столицы за счет средств, 

собранных в них в ходе реализа-
ции патентов, уже в августе им 
будут перечислены дополнитель-
ные средства за первое полуго-
дие. Данные средства дополни-
тельного финансирования идут 
на благоустройство территорий, 
капитальный ремонт жилого фон-
да. Сумма возвратных средств 
от патентов, штрафов, парковок 
и НДФЛ от аренды жилья увели-
чилась с 2012 года более чем в 2 
раза и превысила 2,2 млрд рублей. 
При этом только в 2013 году райо-
ны получили почти 0,5 млрд рублей 
возмещения только по линии па-
тентов.

По результатам 1-го кварта-
ла зафиксирован рост интере-
са арендодателей к патентам, 
что позволило в три раза увели-
чить объемы поступлений от сда-
чи жилья в аренду и принести 
в бюджет Москвы дополнительно 
500 млн руб. Это результат успеш-
ной реализации Комплексом эко-
номической политики и имуще-
ственно-земельных отношений 
совместно с УФНС по г. Москвы, 
префектурами города проекта 

по наведению порядка в жилом 
секторе и созданию цивилизован-
ного рынка аренды жилья.

По итогам 2014 года ожида-
ется рост суммы начислений 
от применения патентной систе-
мы налогообложения примерно 
в два с половиной раза. По пред-
варительному прогнозу поступ-
ления в бюджет города составят 
порядка 1,3 млрд рублей при 18 
тыс. выданных патентов (увели-
чение в 1,3 раза).

В числе важнейших мероприя-
тий на ближайшую перспективу 
в планах Комплекса экономиче-
ской политики и имущественно-
земельных отношений города 
намерение дифференцировать 
стоимость патентов на аренду 
жилья в зависимости по площади 
и территориальной принадлежно-
сти объекта.

«В Госдуму уже внесен соответ-
ствующий проект закона. Замечу, 
что данные изменения также по-
зволят вывести из тени большую 
часть предпринимателей на рын-
ке аренды жилья», — подчеркнул 
Максим Решетников.

лиотекам округа обещано все-
мерное содействие в приведении 
в порядок территории около зда-
ний. Больше того — прекрасно 
совмещать приятное с полезным 
поможет организация велопарко-
вок вблизи очагов культуры.

На вопрос доктора Татьяны 
Батышевой о приспособленности 
парковых зон для всех москвичей 
прозвучал четкий ответ — парки 
отданы Департаменту культуры 

лишь год назад, но все проекты 
с этой «точки отсчета» предусма-
тривают их доступность для ин-
валидов. Также было обсуждено 
уточнение, что надо вниматель-
нее подходить к оборудованию 
парковых зон, предусматривая 

установку тренажеров и обустрой-
ство зон отдыха и для молодежи, 
и для старшего поколения.

Встречи «на высшем уровне» — 
уровне народа — решено продол-
жать и устраивать почаще: таково 
общее пожелание.

Окончание. 
Начало на стр. 1
Беспартийный, выдвину-

тый на праймериз Московской 
Конфедерацией промышлен-
ников и предпринимателей 
(работодателей) Павел Посе-
лёнов — руководитель круп-
нейшей в стране строительной 
компании ПИК, президент бла-
готворительного фонда «Стро-
им будущее», обладатель двух 
высших образований и звания 
«Почетный строитель России». 
В общем, человек из того само-
го поколения профессионалов, 
сделавший себя сам и теперь 
всерьез настроенный порабо-
тать для других.

— Почему именно 41‑й 
округ?

— Я хорошо знаю его про-
блемы. ПИК строит много со-
циального жилья на западе Мо-
сквы. В округе находятся наши 
Очаковский и Востряковский 
домостроительные комбина-
ты (бывшие ДСК-2 и ДСК-3), 
сотрудники которых живут не-
посредственно на территории 
избирательного округа. Здесь 
мы участвуем в расселении 23 
домов в рамках городской про-
граммы по сносу пятиэтажек 
сносимых серий, расселяем 
жителей и строим новые ком-
фортные дома, благоустраива-
ем территории.

— Чему вы, если победи‑
те на выборах в Мосгордуму, 
и собираетесь способство‑
вать.

— Надо понимать, что в на-
шем округе городские програм-
мы по реновации кварталов 
могут припоздниться, а могут 
вообще не начаться. Сегодня 
некоторые социально полезные 
инициативы Правительства Мо-
сквы до нас просто не доходят. 
Здесь многое зависит от настой-

чивости, если хотите, здоровой 
наглости депутата Московской 
городской думы — представи-
теля интересов жителей округа 
во властных инстанциях самых 
разных уровней, включая феде-
ральный.

На встречах с жителями 
округа я столкнулся с пора-
зительно точным пониманием 
того, что депутат Мосгордумы 
едва ли не самая важная фигу-
ра для решения их проблем. 
«Занимается переработкой за-
конов Государственной Думы 
в интересах москвичей», «По-
средник между народом и го-
родской властью, защищает 
интересы людей», «Отвечает 
за благоустройство, проводит 
в округе социальную полити-
ку» — таким люди видят на-
родного депутата, и они абсо-
лютно правы.

— Как говорится, соци‑
альную политику — тоже вы.

— И адресную поддержку. 
И даже не дожидаясь выборов. 
Я сейчас постоянно общаюсь 
с жителями — ветеранами, 
инвалидами, медиками, вос-
питателями. Они дают наказы, 
которые лягут в основу моей 
программы развития округа, 
и обращаются с конкретными 
просьбами. А если их можно 
удовлетворить немедленно, за-
чем же ждать?

— Вероятно, эту вашу ре‑
шимость заметили избирате‑
ли, выдвинув вас народным 
кандидатом в Мосгордуму.

— Можно считать, что жи-
тели Можайского района, 
Кунцева и Фили–Давыдкова 
подписали со мной договор, 
исполнение которого для меня 
становится делом чести.

Подготовил 
Кирилл ОРЛОВ

Павел Поселёнов: 
«Праймериз — это мой договор с избирателями»
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районный КалейДосКоп

Фонд содействия развитию 
человека, общества, культуры 
«София» организовал для Со-
вета ветеранов района Фили–
Давыдково экскурсию в город 
Солнечногорск. Экскурсоводом 
была Галина Геннадьевна Комле-
ва. Ветеранам очень понравился 
красивый подмосковный город. 
Лидия Михайловна Хромова, ве-
теран труда, в стихотворной фор-
ме поделилась впечатлениями 
с нашей редакцией.

Побывала в Солнечногорске, под Москвой, —
Как богато историческое прошлое!
Стоит на Питерской дороге столбовой
И повидал на свете очень многое:
И жителей там нет простых,
А есть с любовью относящиеся к городу,
Те, кто историю родного города постиг
И детям прививают чувство гордости.
Или такие, как Колесников Иван.
На территории завода
Он возводит чудо-сад
После войны, едва оправившись от ран.
И клены, и кусты сирени
Любовно он поставил в ряд.
Сейчас цветет, благоухает его сад.
Мы по аллеям шли и будем помнить этот май:
То кипень белая, то будто крупный виноград,
То нежно-розовый очаровательный рай,
То вдруг: каких-то светло-голубых тонов,
То куст, как марганцовкой окроплен.
Стоит народ перед сиренью, величиной цветов
И ароматом разноцветным опьянен.

Родина моя
Леса, перелески, поля 

и луга,
Речушки и реки, озера, 

моря,
И сопки, и горы, таежная 

ширь —
И север, и запад, Восток 

и Сибирь.
Куда ни поедешь, в любые 

края —
Все Родина наша, родная 

земля.
И в мире нет лучше тебя, 

нет родней,
А девушек — краше, маль-

чишек — стройней!

Это мой родимый дом
Солнце — это радость 

жизни,
А лазурный небосвод
Так прекрасен в созерцаньи,
Как моей мечты полет.
Лес сосновый и еловый
Полон сказочных чудес.
Смотришь: там росточек 

новый,
Значит, обновится лес.
Белка скачет между веток,
Дятел выдолбил дупло.

И кому-то на удачу
Белый гриб растет давно.
Земляника и малинник
Тотчас привлекут к себе.
И громадный муравейник
Больше не найдешь нигде.
Но попался неожиданно
В чаще леса бурелом.
По тропинкам неизведанным
Одолеть пришлось с трудом.
А ромашки, колокольчики,
Будто дети на лугу.
И стою я зачарованно,
Наглядеться не могу.
Ну, а все вышеизложенное —
Это мой родимый дом.
С детства я смотрю востор-

женно
На все, что происходит 

в нем.
Реки — это годы жизни.
Утекает время так!
Ну а в самом конце жизни
Будет мощный водопад.

Автор:  
Лидия Михайловна Хромова, 

ветеран труда 
с 40‑летним стажем работы 

на Московском трубном 
заводе, инвалид II группы

Экскурсия в СолнечногорскПоздравление с 60-летним юбилеем!

Охрана окружающей среды

Помощь и усыновление детей-сирот

Бесплатная вода в метро

Управление социальной защи‑
ты населения района Фили–Да‑
выдково города Москвы Запад‑
ного административного округа 
поздравляет свою коллегу Елену 
Анатольевну Шатскую с 60‑летним 
юбилеем!

Вы начинали свою деятель-
ность практически вместе с на-
чалом развития социальной 
защиты населения России и про-
работали в Управлении социаль-
ной защиты населения района 
Фили–Давыдково города Москвы 
более 20 лет. Вас знают и уважа-
ют в коллективе как знающего, 
думающего работника, как опыт-
ного наставника. В своей работе 
Вы грамотны, принципиальны, 
умеете отстоять интересы жите-
лей. Ваш авторитет обусловлен 
умением работать на опереже-

На октябрь 2014 года Депар‑
таментом природопользования 
и охраны окружающей среды 
города Москвы (далее — Депар‑
тамент) на территории 10 адми‑
нистративных округов столицы 
запланировано проведение эко‑
логической акции по раздельному 
сбору отходов (далее — Акция).

Основная цель проведения 
мероприятия — повышение эко-
логической культуры и уровня 

осведомленности широких слоев 
населения в вопросе раздельного 
сбора твердых бытовых отходов, 
популяризация экологически от-
ветственного образа жизни, при-
влечение добровольцев из раз-
личных социальных и возрастных 
групп к делу охраны окружающей 
среды.

Акция будет проводиться 
в формате заезда специально мар-
кированных передвижных пунктов 

для приема раздельно собранных 
отходов. Автомобили объедут око-
ло 125 районов столицы по зара-
нее намеченному графику, делая 
часовые стоянки в условленных 
местах.

Участники Акции смогут сдать 
в мобильный пункт приема 4 вида 
отходов: бумагу и картон, стекло, 
пластик, алюминиевые банки, ко-
торые в дальнейшем будут направ-
лены на переработку.

Три тысячи видеороликов 
с детьми‑сиротами покажут на вок‑
залах, в аэропортах, торговых цен‑
трах и других общественных ме‑
стах Москвы, чтобы все желающие 
могли помочь им или усыновить их, 
сообщила журналистам в среду 
замглавы столичного департамен‑
та социальной защиты населения 
Алла Дзугаева.

«Пятнадцатисекундные ролики 
будут размещаться у нас в различ-
ных торговых центрах, в метро, ки-
нозалах, аэропортах, то есть там, 
где люди находятся, где они могут 
получить информацию о детях, за-
интересоваться тем или иным ре-
бенком», — сказала Дзугаева.

Она уточнила, что ролик сдела-
ют для каждого ребенка, который 
находится в банке данных депар-
тамента, то есть для трех тысяч 
сирот. В ролике будет указан номер 
анкеты, по которой ребенка можно 

будет найти в банке данных. Также 
все ролики разместят на новом 
портале «Усынови Москва», кото-

рый заработал 1 июня.
По данным департамента, на 1 

января 2014 года на учете в органах 
опеки и попечительства Москвы со-
стояло 19142 ребенка, оставшихся 
без попечения родителей. Из них 
15422 ребенка находятся на воспи-
тании в семьях и 3,72 тысячи детей 
являются воспитанниками органи-
заций для детей-сирот. При этом 
по итогам 2013 года Москва пере-
шагнула среднероссийский пока-
затель семейного устройства де-
тей-сирот и увеличила его на 3,6 %.

В России 1 января 2013 года 
вступил в силу запрет на усынов-
ление гражданами США детей 
из РФ. Одновременно с законом 
был принят ряд указов о мерах 
по защите сирот, упрощаю-
щих процедуры их усыновления 
для российских семей и совер-
шенствующих механизмы под-
держки усыновителей.

Бесплатную воду можно бу‑
дет получить в московском ме‑
тро во время аномально жаркой 
погоды, сообщила пресс‑служ‑
ба столичного департамента 
транспорта.

«В летний период на станци-
ях Московского метрополитена 
будет осуществляться продажа 
бутилированной воды, а в усло-
виях превышения допустимых 
температурных норм на станциях 
будет организована бесплатная 
раздача воды пассажирам», — 
говорится в сообщении.

В материале отмечается, 
что воду будут раздавать бесплат-
но, если температура на стан-
циях превысит допустимые 

стандартами плюс 28 градусов. 
В настоящее время автоматы 
с водой установлены на станциях 
«Сокол», «Дмитровская», «Тими-
рязевская», «Петровско-Разумов-
ская», «Савеловская», «Текстиль-
щики», «Кузьминки», «Рязанский 
проспект», «Беляево», «Аэро-
порт», так как они неглубокого 
заложения и не омываются грун-
товыми водами, из-за чего темпе-
ратура в них повышается намно-
го быстрее.

«Департаментом транспорта 
города Москвы совместно с ГУП 
«Московский Метрополитен» был 
также проработан вопрос о сни-
жении стоимости воды, продавае-
мой через автоматы — в летний 

период вода должна быть до-
ступна всем пассажирам. Таким 
образом, цена за бутылку воды 
не превысит 25 рублей. Все ав-
томаты снабжены инструкцией 
по использованию, аппараты при-
нимают купюры и монеты», — до-
бавляется в сообщении.

Проблема духоты в москов-
ском метро стоит не первый год, 
особенно в летнее время. Наибо-
лее остро пассажиры подземки 
почувствовали это во время ано-
мальной жары летом 2010 года. 
Тогда глава столичного метро 
Иван Беседин заявил, что все 
вентиляционные шахты в москов-
ском метрополитене будут мо-
дернизированы за три года.

ние, с пониманием относиться 
к просьбам людей, своевремен-
но оказывать им помощь, под-
держивая их словом и делом.

Желаем Вам крепкого здоро-
вья, успехов в работе, семейного 
счастья!!

Уважаемая
Елена Анатольевна!

Сердечно поздравляем Вас 
с юбилеем! Как сотрудник Управ-
ления Вы с большой ответствен-
ностью относитесь к выполнению 
своей работы, с заботой относи-
тесь к населению и коллективу 
Управления района Фили–Давыд-
ково, не оставляете без внимания 
их просьбы и пожелания.

От всей души желаем Вам 
счастья, крепкого здоровья, 
еще больших успехов в Вашей не-

легкой работе, долгих лет жизни, 
благополучия семье и всегда от-
личного настроения.

О. П. ТИХАНСКАЯ,
начальник Управления 

социальной защиты населения 
района Фили–Давыдково

города Москвы

НАШИ АВТОРЫ
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Как проходили праймериз
Предварительная регистра-

ция выборщиков была завершена 
3 июня, изъявили желание отдать 
свой голос в поддержку кандида-
тов более 300 тысяч выборщиков. 
Однако оргкомитет гражданской 
инициативы «Моя Москва» принял 
решение, что в день голосования 
8 июня право проголосовать будет 
предоставлено всем москвичам, 
а не только предварительно заре-
гистрировавшимся выборщикам. 
Для этого на участке необходимо 
было предъявить паспорт с ре-
гистрацией в границах данного 
участка. Член комиссии вносил 
избирателя в дополнительный 
список. Общее количество изго-
товленных бюллетеней соответ-
ствовало 10 % от числа всех изби-
рателей города Москвы (около 
725 000 бюллетеней). Накануне 
дня голосования всем москвичам 

рассылалось sms-приглашение 
принять участие в предваритель-
ном голосовании с адресом участ-
ка для голосования.

Все зарегистрированные 
кандидаты имели возможность 
приять участие в дебатах. Деба-
ты проходили с 21 мая по 6 июня 
на базе Общественной палаты го-
рода Москвы. Среди участников 
дебатов были Владимир Платонов, 
Александр Шумский, Илья Свири-
дов, Кирилл Щитов и др. Дебаты 
проходили интересно и конструк-
тивно. Активно обсуждалсь во-
просы, связанные с транспортом, 
образованием, экологией, взаимо-
действием власти и граждан, ра-
бочими-мигрантами и городским 
хозяйством; рассказывали о сво-
их программах и будущих ини-
циативах, обсуждают проблемы 
преступности в городе, вопросы 

культуры и работы с молодежью. 
В день голосования на каждом 
из 500 участков работали не ме-
нее 4—5 человек наблюдателей 
от кандидатов. Они регистриро-
вались на участках для голосова-
ния непосредственно в день го-
лосования. Каждый кандидат мог 
назначить несколько наблюдате-
лей в счетную комиссию, однако 
в день голосования на участке 
от одного кандидата одновремен-
но в праве присутствовать толь-
ко один наблюдатель. Городская 
счетная комиссия в день голо-
сования проводила уникальную 
процедуру он-лайн сбора данных 
об итогах голосования. После за-
крытия участков по мере подсче-
та голосов постепенно в течение 
2—3 часов на сайте появлялись 
данные о результатах голосования 
на всех 500 участках.

Наша инициатива оказалось успешной. 
Двести пятьдесят восемь тысяч человек 
пришли на участки. И это при том, что был 
жаркий день и участков было меньше, 
чем обычно. Из трех тысяч участков, к ко-
торым привыкли москвичи, у нас работало 
500. Но базовая оценка безусловно положи-

тельная. Ни один митинг, собрание не собирали столько людей. 
Можно вспомнить выборы в Конституционный совет оппозиции, в кото-
рых приняло участие не более 45 тысяч москвичей. А там голосование 
проводилось через интернет, никуда ходить не надо было.

Михаил КУСНиРОВиЧ, 
ОРгаНизатОР иНициатиВы

«МОя МОСКВа»

Явка составила более 258 тыс человек (если точно то 258 359) это 10 % от количества 
избирателей, принявших участие в выборах Мэра и 4 % от избирателей в Москве в целом.

По итогам предварительного голосования четыре партии имеют победите-
лей. При этом хочу заметить, что 100 % результат получил Альянс Зеленых. Они 
выдвинули одного кандидата, он и победил. Из действующих депутатов победили 
в праймериз 16 кандидатов. В две трети округов победили новые люди.

У нас нет сомнений в честности голосования. Об этом можно судить по впе-
чатлениям наблюдателей и по тем жалобам, которые мы получили. Огромное 

спасибо наблюдателям, членам счетных комиссий, СМИ за плодотворную работу 
и обеспечению открытости и прозрачности голосования.

Это самые масштабные праймериз 
не только в Москве, но в истории всей Рос-
сии. Явка превысила 200 тысяч человек. 
Это во много раз больше, чем двухдневное 
он-лайн-голосование оппозиции в координа-
ционный совет. Минимальное количество 
жалоб. Еще большая инерция в восприятии, 
люди ожидают подвоха. А подвоха нет. Административного ресур-
са, мы думаем, не было вообще. Исходная цель нашей инициативы была 
совсем другая. Нам было главное наладить контакт между кандидатами 
и избирателями с тем, чтобы люди к выборам 14 сентября подошли луч-
ше ориентированными. Чтобы кандидаты либо усилили свои позиции, 
либо отошли в сторону, потому что Москва очень сложный город»

Мы продемонстрировали, что можно допускать всех и никого не снимать. 
Любопытное следствие: практически не было черного пиара. Человек работал 
на себя, агитировал за себя — концентрация именно на своей повестке дня.

В условиях одномандатных округов очень сложно найти запоминающую-
ся тему. Федеральная повестка тут не работает. Здесь вынуждены были кон-
курировать в рамках проблем жизни москвичей. Оказалось, что ключевой 
компетенции многим кандидатам не хватило. Продать эмоцию, что все пло-
хо, тоже кандидаты не смогли. Надеюсь, что найдут на предвыборной к на-
стоящим выборам.

Нам удалось сформировать органы счетной комиссии максимально 
открыто, демократично, с большим уважением к членам. Нам было важ-
но, чтобы люди поверили и убедились, что мы считаем честно. Поэтапное 
возвращение доверия людей к выборам — главная цель. Мы заинтересо-
ваны в. Том, чтобы все люди, которые имеют драйв, шли в политику.

Михаил БаРЩЕВСКиЙ, 
глаВа СЧЕтНОЙ КОМиССии иНициатиВы «МОя МОСКВа»

КОНСтаНтиН РЕМЧУКОВ, 
ОРгаНизатОР иНициатиВы 
«МОя МОСКВа»

Подведены итоги первой 
недели голосования в системе 
«Активный гражданин»

На сегодняшний день прило-
жение установили 99,7 тыс. мо-
сквичей. Самыми активными ста-
ли пользователи в возрасте от 24 
до 34 лет, а также жители районов 
Марьино и Южное Бутово.

Подведены итоги первой 
недели голосования в рамках 
электронной системы «Актив-
ный гражданин», предназначен-
ной для проведения регулярных 
опросов и референдумов по важ-
ным городским темам среди 
жителей через приложение 
для смартфонов.

37 % опрошенных москвичей 
поддержали законопроект Гос-
думы о переходе на постоян-
ное «зимнее» время. По итогам 
голосования в Аппарат Прави-
тельства Российской Федера-
ции и Государственную думу 
Российской Федерации направ-
лено соответствующее заклю-
чение.

Электронный референдум, 
связанный с нестационарной 
торговлей, выявил, что подав-

ляющее большинство москви-
чей, более 80 %, поддерживают 
сокращение количества неста-
ционарных торговых объектов, 
85 % высказались за запрет 
на продажу пива в ларьках. 
Москвичи также поддержали 
развитие мобильной сезонной 
торговли и малоформатных 
стационарных продуктовых ма-
газинов шаговой доступности. 
При этом 78 % горожан выступи-
ли против торговли мясом и ры-
бой из автофургонов.

Опросы выявили интерес 
москвичей к активному отдыху 
в городских парках. Велопрокат 
больше всего набрал голосов 
(30 %) среди посетителей парка 
«Сокольники», тогда как в Из-
майловском парке жители хоте-
ли бы видеть больше теннисных 
кортов (33 %). Горожане также 
выступили за активное развитие 
природных парков. 85 % поддер-
жали создание на их террито-
рии велодорожек, 69 % — новых 
спортплощадок.

О сервисе
«Активный Гражданин»

«Активный гражданин» — это 
сервис электронных референдумов. 
Каждую неделю Мэр и Правитель-
ство Москвы выносят на обсуждение 
пользователей важные для города 
вопросы. Отвечая на них, москвичи 
могут напрямую влиять на прини-
маемые властями решения.

Чтобы участвовать в опросах, 
пользователь должен установить 
приложение на смартфон на базе 
iOS или Android, идентифициро-
ваться по номеру мобильного теле-
фона и заполнить профиль, указав 
до трех адресов «пребывания».

За активное использование 
приложения пользователю начис-
ляются баллы. Набрав 1000 бал-
лов, пользователь получает статус 
«Активный гражданин» и доступ 
к магазину бонусов.

В магазине бонусов накопленные 
баллы можно обменять на городские 
услуги (велопрокат, парковочные 
часы, билеты в кино, театры, музеи) 
или полезные мелочи.

аКтИвный граЖДанИн

гороД, оКрУг, район
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Школа-интернат 
для одаренных детей

Новые трамваи

Строительство метро

Фестиваль музеев

Строительство детских садов

Мэр Москвы Сергей Со‑
бянин и ректор МГУ им. Ло‑
моносова Виктор Садовничий 
заложили памятную капсулу 
в фундамент строящейся шко‑
лы‑интерната для особо ода‑
ренных детей, расположенную 
на территории МГУ. По словам 
столичного градоначальника, 
развитие территории МГУ яв‑
ляется примером комфортной 
городской застройки.

«Мы вместе с университета-
ми задумали программу созда-
ния школ при университетах, 
и уже в прошлом году было со-
здано пять таких школ для стар-
шеклассников», — рассказал 
Собянин.

Школу-интернат плани-

руется открыть уже к концу 
2015 года. Детей будут отбирать 
из всех регионов страны и обу-
чать как точным наукам, так 
и гуманитарным.

Строительство школы-интер-
ната для особо одаренных детей 
общей площадью 28 тыс. кв. м за-
вершает первый этап развития 
новой территории МГУ, в рамках 
которого уже было осуществле-
но строительство фундаменталь-
ной библиотеки, двух учебных 
корпусов, двух жилых комплек-
сов «Шуваловский» и «Домини-
он», а также построенных за счет 
столичного бюджета универси-
тетского медицинского центра, 
двух детских садов на 280 мест 
и школы на 660 мест.

В настоящее время ведет-
ся строительство комплекса 
студенческих общежитий, рас-
считанных на 5 тыс. студентов, 
осуществляется разработка 
градостроительной докумен-
тации для реализации второго 
этапа развития новой террито-
рии МГУ: строительства семи 
учебно-научных корпусов, шко-
лы на 775 мест, двух детских 
садов на 475 мест, футболь-
но-легкоатлетического ста-
диона и других физкультурно-
оздоровительных комплексов, 
университетского гостинич-
ного комплекса, жилых домов 
для профессорско-преподава-
тельского состава и объектов 
гаражного назначения.

Первые трамваи нового 
поколения с системой кли‑
мат‑контроля, низким полом 
без ступенек и просторным са‑
лоном, вышли 2 июня на марш‑
руты. Трамвай отправился 
по маршруту № 6: от района 
Братцево до станции метро «Со‑
кол», а к концу года количество 
трамваев увеличится до 120.

Из отличительных особенно-
стей трамваев нового поколения: 
появление системы климат-кон-
троля, низкий пол без ступенек 
и более просторный салон. Пе-
редвигаться по городу в таком 
трамвае смогут одновременно 
270 человек. Для большего ком-
форта новые трамваи оснастили 
поворотными тележками, кото-
рые значительно снизят уровень 
шума при поездке. Обеспечивать 
безопасность пассажиров будет 
установленная в салоне система 
видеоконтроля. Первыми на об-
новленных составах прокатились 
пассажиры маршрута № 6, про-
ходящего до станции метро «Со-
кол». Всего же в ближайший год 
по городу будет передвигаться 

На строящейся Кожуховской 
линии московского метрополитена 
от станции «Косино-Ухтомская» за-
пущены два из четырех проходче-
ских комплексов, которые пойдут 
как в сторону центра Москвы, так 
и в сторону Некрасовки. «Кожухов-
ская линия — одна из крупнейших 
веток метро, ее длина 15 км. Она 
является рекордной и по охвату 
населения, которому она улучшит 
транспортную доступность, — это 
около 800 тыс. человек», — ска-
зал во время осмотра хода работ 
по строительству станции «Коси-
но-Ухтомская» Сергей Собянин.

По словам градоначальника, 
линия метро соединит новые ми-
крорайоны, такие как Некрасов-
ка, с уже существующими, таки-
ми как Выхино и Жулебино. «Район 
сегодня крайне перегружен. 
Практически параллельная ветка 
метро даст возможность разгру-
зить Таганско-Краснопреснен-

скую ветку», — подчеркнул Мэр.
Кроме того, Собянин сообщил, 

что в промзоне Руднево рядом 
со станцией «Косино-Ухтомская» 
планируется создать около 13-14 
тыс. рабочих мест. «Так что это 
не просто станция, а это крупней-
ший транспортно-пересадочный 
узел и территория будущего разви-
тия», — отметил Мэр.

Еще два щита будут запущены 
в течение месяца.

Новая Кожуховская линия ме-
тро пройдет от станции «Нижего-
родская улица» в районе Малого 
кольца железной дороги вдоль 
Рязанского проспекта за МКАД, 
в районы Жулебино, Косино-Ухтом-
ский и Некрасовка. На линии пред-
усмотрено строительство восьми 
станций: «Некрасовка», «Салты-
ковская улица», «Косино», «Ферган-
ская улица», «Окская улица», «Ста-
хановская улица», «Нижегородская 
улица», «Косино-Ухтомская».

Председатель правительства 
Дмитрий Медведев и Мэр Мо-
сквы Сергей Собянин приняли 
участие в церемонии открытия 
XVI Международного фестиваля 
музеев «Интермузей—2014», ко-
торая состоялась в центральном 
выставочном зале «Манеж».

По словам Дмитрия Мед-
ведева, фестиваль, на который 
собралось более 200 участни-
ков из России и стран СНГ, ста-
нет площадкой для обсуждения 
развития музейных технологий. 
«Важно, что эти выставки «Ин-
термузея» уже на протяжении 
16 лет собирают музейную эли-
ту», — заявил он и добавил, 
что культура должна развиваться 
при поддержке государства.

Сергей Собянин в свою оче-
редь напомнил, что в Москве на-
ходится 350 музеев. «Это самое 
большое количество среди всех 
мегаполисов мира, и интерес 
к этим музеям год от года возра-
стает. Московские музеи стало 
посещать на 40 % больше людей 
в последние два—три года», — 
сказал он.

Мэр Москвы рассказал, 

что в столице реализуется много 
культурных проектов. В 2012 году 
был отремонтирован музей-па-
норама «Бородинская битва», 
в 2013-м — открыты четыре но-
вых музея, в том числе дом-музей 
дяди А. С. Пушкина. В этом году 
началась реконструкция еще че-
тырех объектов. Кроме того, му-
зеи применяют новые рекламные 
ходы и привлекают посетите-
лей новыми технологиями. Так-
же Сергей Собянин пообещал 
выделить отдельный павильон 
на ВДНХ для выставки Дома Ро-
мановых.

На первом этаже выставоч-
ного зала «Манеж» развернуты 
фестивальная зона, экспозиции 
приоритетных проектов Года 
культуры в России, посвященных 
250-летию основания Эрмитажа 
и 100-летию начала Первой миро-
вой войны. Там же расположена 
экспозиция «Космонавты».

В фестивале участвуют около 
300 музеев. 

В деловой программе участ-
вуют представители Армении, 
Беларуси, Молдовы, Таджикиста-
на, Азербайджана, Казахстана, 

Молдовы, а также музеев Велико-
британии, Франции, Голландии, 
США, Испании, Израиля, Ав-
стрии, Венгрии, Италии, Швеции.

Экспозиция размещена 
на двух уровнях ЦВЗ «Манеж».

1 этаж — фестивальная зона 
(экспозиция 9 приоритетных про-
ектов Министерства культуры РФ 
в рамках Года культуры, 220 му-
зейных стендов);

2 этаж — зона деловой про-
граммы и выставка «Техному-
зей» — музейные технологии 
и оборудование (42 компании). 
Выставка подлинников «Новые 
поступления. Министерство 
культуры — музеям России» — 
66 подлинных экспонатов за-
купленных в музейный фонд РФ 
в 2013 г.

В текущем году в Москве 
планируется завершить строи‑
тельство 34 зданий для детских 
садов на 6,3 тыс. мест, сообщил 
Мэр столицы Сергей Собянин 
во время посещения одного 
из таких новых детских садов, 
построенных в Щелковском 
проезде на востоке Москвы.

«Подрядчик был плохой, мы его 
заменили и в течение года построи-
ли хороший детский сад с бассей-
ном, игровыми комнатами», — ска-
зал С. Собянин, беседуя с детьми 
и их родителями.

По словам Мэра, новый детсад 
будет очень кстати для района Се-
верное Измайлово и украсит его, 
поможет обеспечить местами всех 
нуждающихся малышей.

Новый детсад рассчитан 
на шесть групп (125 мест) для де-
тей от трех до семи лет, а также 
одну группу (25 мест) кратковре-

менного пребывания для детей 
от двух до трех лет.

В помещении имеется музы-
кальный и физкультурный залы, 
кабинеты педагога-психолога, 
учителя-логопеда, медицинский 
блок, центр игровой поддержки 
ребенка.

Предполагается, что 23 до-
школьных образовательных учре-
ждения будут построены за счет 
городского бюджета и 11 — за счет 
инвесторов.

В прошлом году в городе было 
построено 30 зданий детских са-
дов почти на 5 тыс. мест: 22 за счет 
городского бюджета и восемь — 
за счет инвесторов.

Строительство здания детского 
сада по адресу: Щелковский про-
езд, 1а было начато в мае 2013 г. 
Здание будет передано под заселе-
ние в июне 2014 г.

Строительство велось на месте 

сноса аварийного здания ДОУ.
Площадь участка — 0,454 га.
Площадь здания — 1879 кв.м.
Этажность — 3, типовой проект 

И-1194.
Генподрядчик: ООО «ФПК Са-

тори».
Здание детского сада рас-

считано на 125 мест (6 групп) 
для детей от 3 до 7 лет + 25 
мест (1 группа) кратковремен-
ного пребывания для детей от 2 
до 3 лет.

В здании созданы все условия 
для всестороннего развития детей, 
в том числе с ограниченными воз-
можностями здоровья.

Имеются музыкальный 
и физкультурный залы, пла-
вательный бассейн, кабинеты 
педагога-психолога, учителя-
логопеда и дополнительного 
образования, групповые поме-
щения и помещения кратко-

временного пребывания, меди-
цинский блок, центр игровой 
поддержки ребенка.

На территории детского сада 
размещены игровые и спортивные 
площадки, хозяйственная зона, 
предусмотрена возможность коль-
цевого объезда для пожарной тех-
ники.

Проведено комплексное благо-
устройство территории с высадкой 
деревьев и кустарников, устрой-
ством цветников и газонов.

Здание детского сада будет 
функционировать в качестве до-
школьного отделения средней шко-
лы № 2033 с углубленным изучени-
ем английского языка.

В настоящее время на базе 
средней школы № 2033 создается 
образовательный комплекс, вклю-
чающий среднюю школу № 619, 
школу надомного обучения № 334 
и ряд дошкольных учреждений.

По окончании реорганизации 
в средней школе № 2033 будет обу-
чаться 1773 ребенка:

• дошкольное отделение — 673 
ребенка;

• общеобразовательное отделе-
ние — 1006 учеников;

• общеобразовательное отде-
ление для детей с ограниченными 
возможностями здоровья — 94 уче-
ника.

Школа № 2033 входит в ТОП-400 
московских школ (395 место).

В 2013 году в Москве было по-
строено 30 зданий детских садов 
на 4965 мест (22 ДОУ за счет го-
родского бюджета и 8 ДОУ за счет 
инвесторов).

В 2014 году планируется за-
вершить строительство 34 зда-
ний детских садов на 6300 мест 
(23 ДОУ за счет городского бюд-
жета и 11 ДОУ за счет инвесто-
ров).

в гороДе

сразу 120 подобных трамваев.
Дата выпуска новых трамва-

ев — 2014 год. Производитель 
— «Уралвагонзавод» совместно 
с польской компанией PESA

Максимальная скорость, ко-
торую смогут развивать новые 
составы, достигает 75 киломе-
тров в час.

Евгений МИХАЙЛОВ, гене‑
ральный директор ГУП «Мос‑
гортранс»:

Сейчас у нас четыре трам-
вая находятся на испытаниях. 
В течение данного месяца ис-
пытания будут продлеваться. 
Дальше по контракту до конца 
года мы должны получить 70 
трамваев и еще до середины 
следующего года 50. Таким об-
разом, в середине следующего 
года будет курсировать 120 та-
ких трамваев.
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беЗопасностЬ

Ребята младших и старших 
групп в количестве 4-х команд. Со-
став команд по 6 и 8 человек. Со-
ревнования открыл заместитель 
начальника Главного управления 
МЧС России по г. Москве Михаил 
Юрьевич Буликин, с напутственны-
ми словами о важности проведения 
подобного мероприятия пожелав 
детям успехов и удачи.

На мероприятии можно было 
увидеть пожарно-спасательные 
автомобили, которые уже давным-
давно вошли в категорию «Ретро». 
Так, например, самым первым 
был представлен ReoFireEngine 
1929 года выпуска, оборудованный 
пожарным насосом и световыми 
спецсигналами. А еще он оснащен 
ручной сиреной, которую гости кру-
тили без остановки. Гудок, нужно 
сказать, весьма громкий: слышно 
издалека. Как выяснилось, эти ав-
томобили все еще на ходу.

На дне рождения московского 
МЧС впечатлил вальс автолестниц. 
Представьте: под звуки оркестра 
три автолестницы, на которых раз-
вевались флаги МЧС, России и Мо-
сквы, плавно поднимались. Словно 

В период с 27 мая по 2 июня 
на территории испыта-
тельного Государственного 
учреждения Московской об-
ласти «Специальный центр 
«Звенигород» проходит V 
городской полевой лагерь 
«Юный водник», Х полевой 
лагерь «Юный спасатель», в 
котором принимают уча-
стие ребята из кадетских 
корпусов и образовательных 
учреждений Западного ад-
министративного округа.

В субботу на Гребном канале 
в Крылатском состоялось 
торжественное мероприя-
тие, посвященное 210-летию 
пожарной охране города 
Москвы. С поздравительной 
речью выступил начальник 
Главного управления МЧС 
России по г. Москве гене-
рал-полковник внутренней 
службы Александр Михай-
лович Елисеев.

Открытие XVI московских 
соревнований «Школа безопасности» 
в полевом лагере «Юный водник»

210 лет пожарной охране 
города Москвы

Противодействие терроризму

Все участники полевого лаге-
ря должны иметь опыт ночевки 
и жизнеобеспечения в полевых 
условиях, навыки приготовления 
пищи на костре и уметь плавать. 
Программа лагеря включает в себя 
практические занятия и трениров-
ки по совершенствованию навы-
ков и проведению спасательных 
работ в чрезвычайных ситуациях 
техногенного, природного харак-
тера, поисково-спасательных работ 
в природной среде, на акватории, 
кросс, комбинированные силовые 
упражнения, практические навы-
ки по использованию пожарных 
средств пожаротушения, комбини-
рованную пожарную эстафету, кон-
курс на скорость завязывания спе-
циальных узлов. Хочется пожелать 
нашим ребятам удачи и победы!

Светлана ЧУБУКОВА,
 Управление по ЗАО ГУ МЧС 

России по г. Москве

поднимались к небу флаги Россий-
ской Федерации.

Возле гребного канала перед 
глазами тысячи человек разверну-
лась историческая реконструция. 
Актеры в костюмах разных эпох 
разыграли театральное пред-
ставление об истории московских 
огнеборцев с имитацией пожара 
1812 года, в котором приняли уча-
стие конные гвардейские офице-
ры, каскадерские группы, пожар-
ные, обмундированные в форму 
ХIХ века. Даже духовой оркестр 
московского МЧС был одет в ис-
торическую форму, — многие 
из столичного главка узнают со-
трудников оркестра по золотым 
каскам.

После «шагов» по истории было 
проведено показательное выступ-
ление вертолетной авиации сто-
личного МЧС и водных спасателей 
на гидроциклах и катерах с тушени-
ем пожара на плавсредствах и спа-
сением пострадавших из воды.

Каждый мог сфотографировать-

ся в исторических пожарных касках 
разных стран около экспозиции 
исторической пожарной техники. 
Все желающие по доброй традиции 
отведали настоящей МЧС-овской 
каши, приготовленной на древес-
ных углях. Очередь за кашей и чаем 
выстроилась немаленькая.

Служба пожарной охраны яв-
ляется одной из самых жизнен-
но необходимых, работники этой 
службы всегда на посту, в любое 
время суток и в любую погоду 
они готовы прийти на помощь 
тем, кто оказался в огне. Очень 
важную роль эта служба играет 
при тушении лесных пожаров, ле-
том для пожарных служб наступа-
ет по-настоящему жаркое время. 
В этот праздник мы отдаем честь 
работникам пожарных служб, 
благодарим их за то, что спасают 
наши жизни.

Светлана ЧУБУКОВА,
Управление по ЗАО ГУ МЧС 

России по г. Москве

В целях контроля выполнения 
мер по противодействия терроризму 
прокуратурой округа в марте — ап-
реле 2014 года проведены проверки 
соблюдения законодательства о про-
тиводействии терроризму гостинич-
ными предприятиями, расположен-
ными на поднадзорной территории.

В настоящее время безопас-
ность Москвы как места прожи-
вания миллионов людей и концен-
трации жизненно и потенциально 
опасных объектов не является до-
статочной.

Важной задачей противодей-
ствия терроризму является обеспе-
чение законности при осуществле-
нии данной деятельности, участие 
субъектов противодействия терро-
ризму в развитии и совершенство-
вании нормативно-правовой базы, 
а также в формировании правовой 
культуры населения. В правовом 
обеспечении противодействия тер-
роризму принимают участие все 
уполномоченные органы государ-
ственной власти и органы местного 
самоуправления.

Руководителям гостиничных 
предприятий вне зависимости 
от формы собственности и орга-
низационно-правовой формы необ-
ходимо обеспечить в соответствии 

с утвержденной инструкцией раз-
работку и введение паспорта анти-
террористической защищенности 
и техногенной безопасности.

Паспорт утверждается руко-
водителем и согласовывается 
с Управлением административного 
округа ГУ МЧС России по г. Мо-
скве, Отделом административного 
округа УФСБ РФ по г. Москве и Мо-
сковской области, Управлением 
внутренних дел административно-
го округа г. Москвы и Агентством 
по обеспечению мероприятий гра-
жданской защиты в администра-
тивном округе г. Москвы.

В ходе проверок установлено, 
что в семи гостиничных предприя-
тиях, расположенных на террито-
рии Западного административного 
округа паспорт антитеррористиче-
ской защищенности и техногенной 
безопасности разработан с наруше-
ниями закона, либо не разработан 
(не актуализирован).

В соответствии со ст. 2 Феде-
рального закона от 06.03.2006 г. 
№ 35-Ф3 «О противодействии тер-
роризму» основными принципами 
противодействия террористиче-
ской деятельности являются, в том 
числе приоритет мер предупрежде-
ния терроризма.

Таким образом, в гостиничных 
предприятиях отсутствует комплекс 
организационных и практических 
мероприятий, направленных на тер-
рористическую защищенность 
и предупреждение чрезвычайных 
ситуаций, что может повлечь за со-
бой угрозу безопасности деятель-
ности гостиничного предприятия, 
а также свидетельствует об отсут-
ствии должной защищенности дан-
ного гостиничного предприятия 
от акта незаконного вмешательства 
в том числе террористического.

На основании изложенного про-
куратурой Западного округа в адрес 
руководства организаций внесено 7 
представлений об устранении допу-
щенных нарушений законодатель-
ства, подготовлено и направлено 
в суд 6 исковых заявлений об обязании 
разработать и утвердить паспорт ан-
титеррористической защищенности 
и техногенной безопасности, выне-
сены 3 постановления о возбуждении 
дел об административном правонару-
шении по ч. 1 ст. 20.6 КоАП РФ.

В настоящее время нарушения 
устранены, за допущенные нару-
шения законодательства о про-
тиводействии терроризму 8 лиц 
привлечены к дисциплинарной от-
ветственности.

Бесплатное обучение 
по курсу «Основы управления 
многоквартирным домом»

Организатор: Департамент жи-
лищно-коммунального хозяйства 
и благоустройства города Москвы.

Кто может обучаться?
— председатели и члены 

правления, бухгалтеры, председа-
тели и члены ревизионных комис-
сий ТСЖ, ЖК, ЖСК;

— члены СОВЕТА МКД, пред-
ставители инициативных групп 
граждан.

Какие темы включены в об‑
учение?

Программа обучения включа-
ет в себя вопросы: нормативно-
правовое обеспечение управле-
ния многоквартирными домами, 
государственные программы го-
рода Москвы, подготовка и про-
ведение общего собрания соб-
ственников помещений, общее 
имущество в многоквартирном 
доме, стандарт раскрытия ин-
формации управления много-
квартирным домом, договорные 
отношения при управлении мно-

гоквартирным домом, бухгал-
терский учет и налогообложение 
в ТСЖ, ЖСК, расчет и начисления 
платежей, капитальный ремонт 
многоквартирного дома, струк-
тура органов власти в г. Москве, 
организация взаимодействия 
с органами власти, избрание и ор-
ганизация деятельности совета 
многоквартирного дома.

Слушатели получают ком-
плект информационных материа-
лов по тематике обучения.

Период обучения: май—сен-
тябрь 2014 г. Группы формируют-
ся еженедельно.

Срок обучения: 10 рабочих дней.
Начало занятий: с 10.00.
С собой иметь паспорт, копию 

паспорта.
Слушателям, прошедшим об-

учение, выдаются удостоверения 
о повышении квалификации госу-
дарственного образца.

Запись на обучение: по рабо-
чим дням с 10.00 до 17.00.

Тел.: (495) 371-97-72; (499) 
267-34-92; e‑mail: center@kgh.mos.ru

Адрес: Рязанский пр-т, д. 99. 
Здание Бизнес-Центра.

обратИте внИманИе

Осторожно — клещи!
ПРОФИЛАКТИКА:
Собираясь в парк на прогулку, 

обязательно нужно надеть плотную 
одежду, брюки заправить в обувь, 
не забыть о головном уборе. Необхо-
димо помнить, что чаще всего кле-
щи цепляются за ноги — на уровне 
голеней и колен. Излюбленные ме-
ста для укусов — голова, за ушами, 
в паховой области, под коленками 
и на спине. Поэтому главное напут-
ствие от врачей — своевременно 
осматривать себя.

А, придя с прогулки, тщательно 
осмотреть не только тело, но и оде-
жду, в которой гуляли. Если же клещ 
все-таки присосался необходимо, 
прежде всего, успокоиться и присту-
пить к его извлечению. Классический 
способ — капнуть на место укуса 

подсолнечное масло. Если кровосос 
залез недавно, то из-за отсутствия 
доступа кислорода он сам должен 
вылезти. Если же ничего не вы-
шло, то придется вооружиться пин-
цетом, которым нужно захватить 
клеща, потом понемногу тянуть 
кровососа. Главное — не торопить-
ся, чтобы не раздавить насекомое 
или не оставить в ранке головку 
или хоботок клеща.

Во время и после прогулки с со-
бакой на природе, владелец дол-
жен тщательно осмотреть своего 
питомца на предмет наличия у него 
кровососов, и при появлении сим-
птомов болезни Лайма немедленно 
обратиться к помощи ветврача.

На исследование снятых жи-
вых клещей можно направлять 

в Федеральный Центр гигиены 
и эпидемиологии (ФГУЗ ФЦ ГиЭ 
Роспотребиадзора) по адресу: Вар-
шавское шоссе, дом 19-а, лабора-
тория особо опасных инфекций 
отдела лабораторного дела, тел.: 
952-40-98, а также в ФГУЗ «Центр 
гигиены и эпидемиологии в г. Мо-
скве» — отделение медицинской 
паразитологии эпидемиологиче-
ского отдела, исследование кле-
щей на зараженность боррелиями 
(адрес: Москва, Графский пер., д. 
4 / 9, тел.: 687-62-84); отделение осо-
бо опасных инфекций микробио-
логической лаборатории — иссле-
дование клещей на обнаружение 
антигена к вирусу клещевого энце-
фалита (адрес: Москва, Графский 
пер., д. 4/9, тел.: 687-40-47).
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аДмИнИстраЦИя мУнИЦИпалЬного оКрУга

В целях обеспечения реализации 
пункта 1 части 4.1 статьи 13 Закона 
города Москвы от 06 ноября 2002 
года № 56 «Об организации местного 
самоуправления в городе Москве», 
пункта 5 части 1 статьи 9 Устава му-

ниципального округа Фили-Давыдко-
во Совет депутатов решил:

1. Утвердить график и места 
приема граждан депутатами Сове-
та депутатов муниципального окру-
га Фили-Давыдково, согласно при-

ложению к настоящему решению.
2. Признать утратившим силу 

решение Совета депутатов муници-
пального округа Фили-Давыдково 
от 10.09.2013 г. № 11/9-СД.

3. Опубликовать настоящее ре-

шение в газете «На Западе Москвы. 
Фили-Давыдково».

4. Настоящее решение вступа-
ет в силу со дня его принятия.

5. Контроль за исполнением на-
стоящего решения возложить на 

главу муниципального округа Фили-
Давыдково В.И. Адама.

.
Глава муниципального

округа Фили–Давыдково
В. И. АДАМ

Ф. И. О. Часы приема Адрес приема населения

I  избирательный округ

Звенигородская ул., дд. 5, 7, 9, 8 (корп. 1, 2); 11, 12, 14, 16 (корп. 2); М. Филевская ул., дд. 36, 38, 40, 42, 44, 48, 50, 54, 56, 58, 60, 62, 64, 66, 68; Полосухина ул., дд. 1 / 28, 3 (корп. 1); Б. Филевская 
ул., дд. 53 (корп. 1, 2), 55 (корп. 1, 2), 57 (корп. 1), 59 (корп. 1, 2), 63, 69 (корп. 1, 2); М. Филевская ул., дд. 12 (корп. 1), 14 (корп. 1, 2), 16, 18 (корп. 1, 2, 3), 20, 22, 24 (корп. 1, 2, 3), 26 (корп. 1), 30, 
32; Пинский пр-д., дд. 3, 4, 5; Кастанаевская ул., дд. 43 (корп.  5), 45 (корп.  1), 51 (корп. 1, 3), 53, 55, 56, 57 (корп. 1, 2, 3), 58, 60, 61 (корп.  1, 2), 62, 63 (корп. 1, 2); Г. Курина ул., дд. 16, 18, 20, 
22, 36, 38, 44 (корп.  1); Тарутинская ул., дд. 1; Рублевское шоссе, дд. 3, 5, 7, 9, 11, 11 (корп.  2), 15, 17; Ивана Франко ул., дд. 8 (корп.  2); Клочкова ул., дд. 2, 4, 6, 8; Кутузовский пр-т., дд. 
76, 78, 82, 84, 86; Свиридова ул., дд. 1, 3, 5, 13 (корп. 1, 2), 15 (корп.  2).

1. Бутенко Александр Геннадиевич
16.00—18.00

первая среда каждого месяца
ул. Кастанаевская, д. 41

2. Домбровский Андрей Леонидович
15.00—18.00

первый понедельник каждого месяца
ул. Кастанаевская, д. 41

3. Медведев Игорь Андреевич
16.00—18.00

второй четверг каждого месяца
ул. Кастанаевская, д. 41

I I  избирательный округ

Б. Филевская ул., дд. 37 (корп. 1, 2), 39 (корп. 2), 41 (корп. 1, 2, 3, 4, 5), 43, 45 (корп. 1, 2), 47 (корп. 1), 49 (корп. 1, 2), 51 (корп. 1, 2); М. Филевская ул., дд.2 (корп. 1), 4 (корп. 1, 2), 6 (корп. 1, 2), 
8 (корп. 1, 2, 3, 4), 10 (корп.  1, 2), 12 (корп.  2, 3); Минская ул., дд. 3, 7, 9, 13 (корп. 2), 15 (корп. 1, 2), 17; О. Дундича ул., дд. 29, 31, 32, 33, 34, 35 (корп. 1, 2), 37, 39 (корп. 1, 2), 45 (корп. 1,2), 47;
Кастанаевская ул., дд. 23 (корп. 1, 2, 3, 4), 27 (корп. 1, 2, 3, 5), 31 (корп.  1, 2, 3), 32 (корп. 1, 2,), 33, 35 (корп.  1, 2), 36 (корп. 1, 2, 3), 37, 39, 40 (корп. 1, 2), 41, 42 (корп.  1, 2), 43 (корп.  2), 44, 46, 
48, 50, 52, 54;Пивченкова ул., дд. 1 (корп. 1, 2, 3), 2, 3 (корп. 1, 2, 3), 4, 5, 6, 7, 8, 10, 12, 14; Г.Курина ул., дд. 2, 4 (корп. 1, 3, 4), 6 (корп.  2), 8 (корп.  1, 2, 3, 4), 12 (корп. 1, 2, 3), 14 (корп.  1, 2, 3);
Тарутинская ул., дд. 4 (корп. 1, 2), 8.

1. Иванников Александр Павлович
16.00—18.00

третья среда каждого месяца
ул. Кастанаевская, д. 41

2. Митин Андрей Владимирович
16.00—18.00

вторая среда каждого месяца
ул. Кастанаевская, д. 52,

библиотека семейного чтения № 185

3. Митин Михаил Иванович
16.00—18.00

первый понедельник каждого месяца
ул. Кастанаевская, д. 41

I I I  избирательный округ

Кременчугская ул., дд. 3 (корп. 2, 3, 4), 4 (корп. 1, 2, 3), 6 (корп. 1), 5 (корп.  1, 3), 7 (корп.  2, 3), 8, 9; Славянский б-р., дд. 1, 3, 5 (корп.  1, 2, 3, 4), 7 (корп.  1), 9 (корп. 1, 3, 4), 11 (корп.  1), 13 
(корп.  1), 15; Давыдковская ул., дд. 2 (корп. 1, 7), 3, 4 (корп. 1, 2, 3), 5, 6, 10 (корп. 1, 2, 3, 4, 5, 6), 12 (корп.  1, 2, 4, 5), 14 (корп.  2), 16; Ватутина ул., дд. 2 (корп.  1, 2), 3 (корп.  1, 2,), 4 (корп.  1, 
2), 5 (корп.  1, 2), 7 (корп.  1, 2, 3), 9, 10, 11, 12 (корп.  1, 2), 14 (корп.  1, 2, 3)

1. Люков Владимир Гаврилович
16.00—18.00

второй четверг каждого месяца
ул. Артамонова, д. 6-1,

детская поликлиника № 89, кабинет № 20

2. Собинский Юрий Владимирович
16.00—18.00

третья среда каждого месяца
ул. Кастанаевская, д. 41

3. Тупикин Дмитрий Васильевич
16.00—18.00

второй понедельник каждого месяца
ул. Кастанаевская, д. 41

I V  избирательный округ

Аминьевское ш., дд. 10, 12, 14 (корп. 1, 2, 3), 16, 18 (корп. 1, 2, 3), 22, 24, 26, 28 (корп. 1, 2, 3), 30, 32, 34, 36. Ватутина ул., дд. 6, 13 (корп. 1, 2, 3), 16 (корп. 2, 3), 18, 18 (корп.  2);
Кутузовский пр-т., дд. 59, 61, 63, 65, 67 (корп. 1, 2), 69 (корп. 1, 2, 3, 4, 5), 71. Кременчугская ул., дд. 4 (корп. 4), 22, 32 (корп. 1, 2), 34 (корп. 1, 2), 36, 38 (корп. 1, 2), 40 (корп. 1, 2), 42 (корп. 1, 2), 
44 (корп. 1, 2, 3, 4). Артамонова ул., дд.1, 3, 4 (корп. 1, 2), 5, 7, 7 (корп. 1, 2), 8 (корп. 1, 2), 9 (корп. 1,2), 10, 11 (корп. 2), 12 (корп. 1, 2), 13, 13 (корп. 1, 2), 14 (корп. 1, 2), 16 (корп. 1), 18 (корп. 1, 2), 
20. Инициативная ул., дд.2 (корп.  1), 5 (корп. 1, 2), 6 (корп. 1, 2), 7 (корп.  2, 3), 8 (корп. 1, 2), 9 (корп. 1, 2), 10 (корп.  1), 12, 14 (корп. 1, 2), 16 (корп. 1, 2, 3, 4, 5), 18.

1. Адам Василий Иванович
16.00—18.00

второй среда каждого месяца
ул. Кастанаевская, д. 41

2. Карпова Лариса Ивановна
16.00—18.00

третья понедельник каждого месяца
ул. Артамонова, д. 6,

центр социального обслуживания

Об утверждении графика и мест приема граждан 
депутатами Совета депутатов муниципального округа Фили–Давыдково

Решение от 13 мая 2014 года № 8/8-СД
СОВЕТ ДЕПУТАТОВ МУНИЦИПАЛЬНОГО ОКРУГА ФИЛИ–ДАВЫДКОВО

Приложение к решению Совета депутатов муниципального округа Фили–Давыдково от 13 мая 2014 года № 8/8-СД

График и места приема граждан депутатами Совета депутатов муниципального округа Фили–Давыдково

Это чудо – всех удивительней, что случаются на земле…
«Это чудо — всех удивительней,
Что случаются на земле.
Крошка-ангел, судьбою пода-

ренный,
К маме с папой спустился с небес.
Пусть растет ваша крошка, радует
И здоровьем своим, и умом.
Чтобы каждый день мамы с папою
Был наполнен любовью, добром.
Чтобы только хорошие новости
Приходили в ваш светлый дом».

Этими теплыми словами, иду-
щими от самого сердца, поздрави-
ла мам, родивших своих малышей 
в роддоме № 3, что по ул. Нежин-
ской, главный детский невролог 
Москвы Татьяна Батышева.

В День защиты детей в рамках 
социально-образовательного про-
екта «Университет материнства» 
новоиспеченные и опытные мамы 
получили подарки от Департамен-
та здравоохранения Москвы, Сою-
за женщин России, издательской 
группы «РОМАРТ» и лично Татьяны 
Батышевой.

— Среди ярких и полезных сюр-
призов для мам и малышей были 
и очень уникальные, — сказала 
главный врач роддома № 3 Оксана 
Иванова. — К примеру, брошюра 
«От рождения до года», разрабо-
танная коллективом Научно-прак-
тического центра под руководством 
Татьяны Батышевой — подробное 

руководство для родителей малыша 
в первый — самый важный! — год 
его жизни. Это пособие мы будем 
использовать и для медработников.

Добрые слова прозвучали 
и в адрес врачей и сотрудников 
роддома — иначе как «волшеб-
никами» Батышева их не называ-
ла. Кому как не ей — прошедшей 
путь от участкового врача до ру-
ководителя крупного медицин-
ского центра — понятно, сколь-
ко сил вкладывают медицинские 
работники в свой труд, а глав-
ное, сколько любви и добра. Вот 
и 1 июня наши «волшебники» 
помогли появиться на свет 24 
крошкам — это ли не чудо!
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аДмИнИстраЦИя мУнИЦИпалЬного оКрУга

Библиотека – очаг культуры
На Кастанаевской улице находит-

ся библиотека № 185 «Семейного чте-
ния», то есть библиотека для детей 
и для взрослых (заведующая М. В. Хо-
роводова). В целом можно сказать, 
что это хорошая библиотека: здесь 
неплохой книжный фонд, сотрудники 
внимательны к читателям. А для тех, 
кто любит историю, очень интерес-
ным было общение с библиотекарем 
Русланом Ибрагимовым. Он мог про-
фессионально ответить на любой во-
прос: хоть по древнейшей истории, 
хоть по Средневековью и на другие, 
связанные с различными периодами 
жизни общества. Руслан печатается 
в журналах. Так, например, в журна-
ле «Наука и религия» в 2011 году была 
опубликована его статья о гладиато-
рах «Кровавая арена: начало и конец 
игры». К сожалению, Руслан ушел 
с работы. Очень жаль! Ведь библиоте-
карь, по моему мнению, это, прежде 
всего высокообразованный человек.

Думаю, что у многих в памяти 
остались еще с детства библиотека-
ри, учителя, которые стали для них 
проводниками в мир книг и знаний. 
Настоящая высокогуманная лите-
ратура воспитывает достойных чле-
нов общества. Вспоминаются слова 
М. Горького: «Всем хорошим во мне 
я обязан книгам».

Огорчает то, что после выхода 
в свет интересных произведений 
современных авторов, например, 

таких, как Людмила Улицкая, Бо-
рис Акунин, и поступления их биб-
лиотеку проходит слишком много 
времени — до года и более. В мага-
зинах же они стоят слишком доро-
го — рублей 400—500. А это далеко 
не всем по карману. Желательно, 
чтобы хорошие книги приходили 
не в одном, а как минимум в двух—
трех экземплярах, потому что люди 
моментально записываются в оче-
редь на их прочтение.

Сейчас, когда компьютер вы-
тесняет у части населения интерес 
к печатной литературе, беспокоит 
судьба наших библиотек. Их надо 
всячески поддерживать, расширять 
их функции, в первую очередь в ком-
плектации библиотечных фондов. 
Ведь кто лучше библиотекаря знает 
спрос своих читателей!

Отдельно хочется сказать не-
сколько слов о книгах для малышей, 
об авторах, на произведениях ко-
торых выросло не одно поколение 
детей. Среди этих авторов нельзя 
не назвать Новеллу Матвееву. Ее 
книги адресованы не только малы-
шам, но и их родителям. Например, 
приходит на память стихотворение 
о галчихе, которая потеряла своего 
галчонка, слабенького, неказистого. 
Но когда ей подкинули скворчон-
ка, «милашку, прямоножку», она 
стала плакать, кричать. «И слете-
лись на крик ее птицы, и расселись 

по краю криницы». Прилетевшие 
убеждают галчиху, что ее новое дитя 
лучше прежнего. Галчиха же, будучи 
настоящей матерью, отвечала им — 
нет, это не мое чадо, «а мое-то дитя 
было краше, «плюгашка, колче-
ножка». Чудесные стихи, чудесный 
смысл! Они исподволь воспитывают 
детей в понимании того, что мама 
их любит, какими бы они ни были, 
и будет любить их всегда. И они будут 
всегда любить свою маму.

На полках у нас в библиотеке 
книг Новеллы Матвеевой, к сожа-
лению, нет. Недавно появились сти-
хи другого интересного известного 
поэта — Юнны Мориц. Это радует.

В библиотеке есть кружки для де-
тей, к сожалению, они платные. 
Поэтому не все же родители могут 
водить в них ребятишек. Некоторое 
время был в библиотеке бесплатный 
кружок юных поэтов — для школь-
ников. Руководил им член Союза 
писателей России, руководитель 
литературного объединения «Фили» 
Рудольф Портной. Ребята с удоволь-
ствием приносили свои творения, 
обсуждали их с товарищами и с на-
стоящим поэтом, который помогал 
им, способствовал творческому 
развитию. Но с некоторых пор, 
к огорчению школьников и руково-
дителя кружка Р. Портного, из-за ка-
ких-то организационных трудностей 
этот единственный бесплатный кру-

жок не работает. Конечно же, надо 
срочно помочь юным школьникам-
поэтам возобновить работу кружка. 
Еще о кружках. Неплохо было бы 
организовать в библиотеке кружки 
и для взрослых. Такие, например, 
как исторический, или по обзору со-
временной литературы.

Работники библиотеки в этом 
году, как и в предыдущие годы, ста-
раются расширить круг своей дея-
тельности. В феврале организовали 
очень милый праздничный концерт, 
посвященный масленице. Выступа-
ли певцы, гитаристы, поэты. И на-
роду было немало — почти весь зри-
тельный зал. Все пришедшие были 
довольны. Среди них молодежь, 
люди среднего и пожилого возра-
ста, части из которых уже трудно-
вато ездить в театры и на концерты 
в другие районы Москвы. А здесь 
искусство само пришло к людям!

Это здорово! Наверное, объ-
явления о предстоящих подобных 
мероприятиях надо вывешивать 
не только в библиотеке, но и около 
жилых домов.

Хотелось бы, чтобы наша биб-
лиотека № 185 «Семейного чтения» 
стала настоящим центром культуры 
для жителей микрорайона, чтобы 
в ней также устраивались встречи 
с писателями, с журналистами. Опыт 
такой работы в микрорайоне име-
ется. В детской библиотеке на Кре-

менчугской улице (заведующая 
Л. И. Жучкова) проводились встречи 
с писателями, издававшими свои 
книги в издательстве «Малыш». Об-
щение это было обоюдно интересно 
и для ребят, и для авторов.

В Управлении культурной 
и мололежной политики по За-
падному административному 
округу Департамента культуры г. 
Москвы планируют значительно 
расширить функции библиотек 
и сделать их настоящими очагами 
культуры. В нашей управе Фили–
Давыдкова есть руководители, 
очень внимательные к нуждам 
населения. Среди них А. С. Ани-
щенко. Жители нашего дома 
не раз обращались к нему с раз-
личными просьбами, в том числе 
и личного характера, и он всегда 
живо откликается и помогает лю-
дям. Думаю, что общими силами 
государственных структур и об-
щественности наши библиотеки 
в скором времени будут работать 
еще лучше, появятся в них но-
вые кружки, будут организовы-
ваться различные мероприятия, 
интересные для всего населе-
ния: для детей, молодежи, людей 
среднего и пожилого возраста.

Е. В. ПОДОЛЬСКАЯ, 
читатель библиотеки № 185 

«Семейного чтения»

Яркая радуга счастливого детства Люди с большим сердцем

Ежегодный фестиваль дет-
ского творчества, приурочен-
ный ко Дню защиты детей, 
прошел в Западном округе Мо-
сквы.

— Каждый раз, когда нужно вы-
ходить на сцену, сердце как будто 
выпрыгивает из груди, — делится 
переживаниями Таня Надежкина. — 
Я много занималась театральным 
искусством, играла первые роли 
в спектаклях в школе, а все равно 
очень сильно переживаю.

Таня — одна из пациентов 
Центра детской психоневрологии 
Департамента здравоохранения 
Москвы. Еще буквально пару ме-
сяцев назад она не могла само-
стоятельно передвигаться и даже 
просто стоять на ногах. А сегодня 
она на сцене! Стоит! Сама!

Идея организовать свою 
«сборную» для участия в фестива-
ле «Радуга счастливого детства» 
пришла Татьяне Батышевой, ди-

ректору НПЦ детской психонев-
рологии (бывшая больница № 18) 
неслучайно.

— Лечебный процесс — это 
не только лекарства и физиоте-
рапия, это еще и решение во-
просов интеграции детей с осо-
бенностями здоровья в наше 
общество, — говорит Татьяна Ба-
тышева. — Наши детки неверо-
ятно талантливы и артистичны. 
Мы проводим регулярно концер-
ты и спектакли, поставленные 
собственными силами, часто 
встречаем у себя в гостях музы-
кальные и театральные коллек-
тивы. Но сами с выступлениями 
на публику пока выходим редко. 
Этот фестиваль стал первым 
опытом — и очень удачным!

Участие в фестивале «Раду-
га счастливого детства» помимо 
Центра детской психоневроло-
гии приняли коллективы более 
чем двенадцати Центров соци-

альной помощи семье и детям 
города Москвы. Песни, танцы и, 
конечно же, стихи юных исполни-
телей собрали полный зал благо-
дарных зрителей.

Одним из самых необычных 
номеров, сорвавшим шквал ап-
лодисментов, стал танец Ксении 
Головиной. Она тоже приехала 
на фестиваль прямо из палаты 
Центра детской психоневрологии. 
Ее танец на инвалидной коляске 
стал, что называется, зеркалом 
души — в нем сошлись и радость, 
и грусть, и конечно же, вера с на-
деждой. Яркое выступление Ксю-
ши по праву удостоилось награды 
в номинации «Танец».

— Очень важно, чтобы наши 
особенные детки чувствовали, 
что они могут все то же, а по-
рой даже и больше, чем другие 
дети, — считает Татьяна Баты-
шева. — Участие в таких заме-
чательных фестивалях дает им 
самое главное — веру в себя. 
Веру, что они, несмотря на все 
трудности, на все проблемы 
со здоровьем, могут многое. 
Что на сцене они — настоящие 
маленькие звезды, которым ру-
коплещет зрительный зал. Это 
очень дорогого стоит!

Надо отметить, что Татьяна 
Батышева не делит детей на сво-
их и чужих. Все участники фести-
валя получили от Заслуженного 
врача России небольшие сюрпри-
зы к наступающему празднику, 
красочные грамоты и главное — 
удивительный заряд настоящей 
любви и оптимизма!

8 июня в России отмечает-
ся День социального работни-
ка. В Западном округе Москвы 
подвели итоги работы Центров 
социального обслуживания 
населения за год и отметили 
лучших по профессии. Задача 
была не из легких — ведь в со-
циальной защите плохие люди 
не задерживаются, работать 
с душой, вникая в проблемы 
очень разных людей и стараясь 
помочь в их решении, способны 
только самые добрые и пони-
мающие люди.

Традиции чествовать лучших 
представителей одной из самых 
гуманных и благородных профес-
сий уже несколько лет. Это пре-
красный повод собрать вместе всех 
представителей социальной сфе-
ры, чтобы сказать им слова искрен-
ней признательности за нелегкую 
работу.

В Западном округе накануне 
Дня социального работника про-
шло целых два праздничных меро-
приятия. Первое из них состоялось 
в детском музыкальном театре 
имени Наталии Сац. На торже-
ственный прием к героям празд-
ника пришли представители пре-
фектуры ЗАО, депутаты городской 
Думы, руководители общественных 
организаций, представители соци-
ально ответственного бизнеса.

Поздравляя социальных ра-
ботников с профессиональным 
праздником, Заслуженный врач 
России Татьяна Батышева отмети-
ла, что труд социального работни-
ка требует таких личных качеств, 

как терпение, сострадание, умение 
слушать и слышать человека, го-
товность прийти на помощь:

— От вашего профессионализ-
ма, преданности делу, доброго сло-
ва во многом зависит полноценная 
жизнь человека. Именно к вам об-
ращаются люди за помощью, у вас 
ищут совета и поддержки в трудной 
ситуации. Вы — люди с огромным 
сердцем, в котором есть место 
для каждого вашего подопечного. 
Вы становитесь членами семей, 
настоящими докторами души 
для одиноких людей и тех, кому не-
легко. И, пожалуй, нет ничего важ-
нее для человека в трудный момент 
жизни, чем те забота и внимание, 
которые вы даете.

Наград в виде грамот и благо-
дарственных писем за нелегкий 
труд накануне праздника удостои-
лись десятки представителей про-
фессии — психологи, санитары, 
воспитатели, повара и другие. По-
давляющее большинство из них — 
женщины.

В продолжение праздника ви-
новники торжества насладились 
просмотром балета «Лебединое 
озеро».


